

La déclaration de guerre

Découvrez comment la population a réagi lorsque le Canada a déclaré la guerre à l'Allemagne, le 10 septembre 1939.

Nota : Vous pouvez proposer aux élèves d'utiliser un casque d'écoute s'ils font ces activités par eux-mêmes. Vous pouvez aussi simplement faire jouer les courts témoignages des anciens combattants à l'aide d'haut-parleurs.



Activité n° 1

Résultats d'apprentissage :

1. Faire comprendre le climat qui régnait au Canada lors de la déclaration de guerre de 1939.

Écouter et apprendre

Les élèves peuvent écouter l'un ou l'autre des trois témoignages de la galerie du Projet Mémoire sur le 70^e anniversaire de la déclaration de guerre du Canada à l'Allemagne, et décrire ensuite comment les gens se souviennent de ce jour de septembre 1939. Demandez aux élèves de noter les mots qui leur viennent à l'esprit à l'écoute des témoignages.

Questions à poser

1. Comment expliquez-vous la réaction enthousiaste de la population face à la déclaration de guerre ?
2. Croyez-vous que les Canadiens réagiraient différemment si une nouvelle guerre mondiale éclatait aujourd'hui ?

Autres ressources

Pour en savoir plus sur la déclaration de guerre du Canada et les premiers jours de la Seconde Guerre mondiale, visitez L'Encyclopédie canadienne.

Activité complémentaire

Choisissez l'un des anciens combattants dont vous avez écouté le témoignage et faites une recherche sur ce qu'il a vécu pendant la guerre. Prenez note de l'endroit où il a servi et des événements qui ont marqué la durée de son service.